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La UAEM en la prensa: 
 
Esquela 
La comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, expresa su más sentido pesar por el 
fallecimiento de 
Benito García Barba 
Quien fuera decano del periodismo en Morelos e integrante destacado del movimiento estudiantil universitario 
por la autonomía de esta máxima Casa de estudios del estado, a cuyo resguardo y vigencia dedicó cada 
momento de su vida, no sólo al mantener viva la memoria de esa gesta histórica, sino más aún al darnos su 
presencia activa en cada una de las luchas emprendidas por la UAEM en defensa de su libre 
autodeterminación, ante los repetidos amagos por avasallarla. 
A los familiares y compañeros de nuestro querido amigo y camarada fraterno, les expresamos la cercanía 
solidaria de todas y todos los universitarios. 
Descanse en paz 
Dr. Jesús Alejandro Vera Jiménez 
Rector 
Ciudad Universitaria, 14 de septiembre de 2016. 
La Unión de Morelos, p.4. 
El Sol de Cuernavaca, p.7. 
El Regional del Sur, p.3. 
 
Pide UAEM entrega de recursos retenidos por el gobierno estatal 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, exigió al 
gobierno del estado entregar recursos aprobados por la Federación desde octubre de 2015 y que se cumpla 
con los compromisos pactados desde el pasado mes de febrero. Durante la entrega de reconocimientos a la 
Facultad de Ciencias Agropecuarias, por la renovación de sus programas acreditados con Nivel 1 de los 
Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIIES), en Ingeniería en Desarrollo 
Rural (IDR) e Ingeniería Hortícola (IH), así como los reconocimientos del Padrón Nacional de Posgrados de 
Calidad (PNPC) a los posgrados de esta unidad académica, el rector reiteró que el gobierno estatal tiene una 
deuda con la UAEM. “Los reconocimientos tanto de CIEES como del PNPC son gracias a los indicadores de 
calidad, por eso no es justo que desde octubre de 2015 el gobierno tenga nuestros recursos secuestrados. En 
febrero de 2016, cuando hicimos el Plantón de la Dignidad, se firmaron las minutas y al día de hoy no se han 
transferido ni aplicado esos recursos”. Los recursos, dijo, están autorizados por la Federación y servirán para 
la construcción del edificio de la Facultad de Ciencias Agropecuarias (FCA), “son producto del esfuerzo y el 
trabajo, de los ejercicios de planeación que esta unidad académica ha realizado junto con la administración 
central”. El rector Alejandro Vera destacó que la UAEM cuenta con 51 programas de posgrado, de los cuales 
el 70.58% están reconocidos a nivel nacional por el PNPC; hay un crecimiento en la matrícula de posgrado del 
90.9 y en licenciatura de más del 80%, “con estos reconocimientos se demuestra el avance en calidad en los 
programas académicos de la UAEM, llegando casi al 90% durante esta administración”. Por su parte, José 
Eduardo Bautista Rodríguez, director de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, destacó los indicadores de 
calidad que presenta esta unidad académica, como el incremento en la demanda de ingreso y el nivel de 
egreso tanto en licenciatura como en posgrado. Dijo que actualmente la FCA trabaja con los ganaderos, los 
productores agrícolas, frutícolas y en las comunidades morelenses de forma directa, además son parte de los 
Sistemas Producto, “lo cual ha permitido que nos conozcan más y que conozcan nuestro trabajo, los jóvenes 
están insertándose directamente en donde ejercerán su profesión”. 
La Unión de Morelos, p.3, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/95407-pide-uaem-entrega-de-recursos-retenidos-por-el-
gobierno-estatal.html 
 
En breve, se abrirán las fosas clandestinas de Jojutla: Vera 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, advirtió que en 
breve abrirán para su análisis científico las fosas clandestinas descubiertas en Jojutla, y advirtió que “vamos a 
luchar porque esas fosas dejen mostrar a los muertos, desaparecidos y víctimas de la violencia, a los que más 
sufren el horror de lo que estamos viviendo, y si por eso nos quieren asfixiar económicamente, si por eso es 
que nos quieren callar, por eso nos están ninguneando los recursos, estamos listos para hacerles frente", así 
lo dijo durante la presentación del segundo informe de actividades de Marta Caballero García, directora 
interina de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla (FESC). Advirtió que saldrán a las calles las veces 
que sean necesarias, “porque no tenemos que callarnos, porque tenemos que seguir luchando y trabajando 
por esos espacios de libertad de pensamiento, de expresión, de libertad que nos da la academia y el ser 
universitarios, para develar la realidad en todos sus ámbitos: político, social, cultural, natural, físico", expresó 
Alejandro Vera. El rector reiteró, "bienvenidas las auditorías con las que nos están revisando las cuentas, no 
tenemos miedo, no nos hemos robado nada, no tenemos nada en el bolsillo y por supuesto, las auditorías se 
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están atendiendo apegadas a la legalidad, a la normatividad que nos aplica y estaremos como siempre 
entregando buenas cuentas a nuestra comunidad y nuestra sociedad en su conjunto y seguiremos siendo un 
referente en materia de transparencia", dijo Alejandro Vera. Alejandro Vera señaló que con los avances 
mostrados por la máxima casa de estudios morelense, “son 10 sedes de la UAEM construidas en la región 
oriente del estado que han acercado a los jóvenes la oportunidad de estudiar en la Universidad, es un 
esfuerzo que no ha sido fácil porque enfrenta a la razón del Estado que se niega y trata de negarle espacio a 
la razón universitaria y académica". Vera Jiménez destacó que "la razón académica de la UAEM, junto a la de 
los pueblos, está ganado terreno para sentar las bases de una sociedad más justa, libre, en donde la 
convivencialidad, la interculturalidad y sustentabilidad siembren un futuro inmediato en el estado de Morelos". 
El rector reconoció el esfuerzo y dedicación de Marta Caballero García y el equipo de trabajo de la FESC, por 
la consolidación académica, con programas de calidad, desarrollo de la investigación, vinculación social en 
favor de los jóvenes y poner el conocimiento al servicio de las comunidades del oriente del estado, por lo que 
anunció que gracias a estos avances se logró obtener recursos económicos de la Federación para la 
construcción de dos edificios más para la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla. Por su parte, Marta 
Caballero García, destacó que la FESC mantiene el Nivel Uno de calidad de las licenciaturas en Economía, 
Sociología y Relaciones Públicas evaluadas ante los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la 
Educación Superior (CIEES), así como el reconocimiento de la maestría en Ciencias Sociales dentro del 
Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
(Conacyt). También resaltó que dicha unidad académica cuenta con 794 estudiantes de licenciatura y 78 
alumnos en posgrado, además de un total de 59 titulados en el periodo 2015-2016, en este periodo dijo, se 
desarrollaron 22 proyectos de investigación financiados por Conacyt y el Programa para el Desarrollo 
Profesional Docente (Prodep), así como diversos diplomados, cursos, talleres y seminarios con los cuales se 
ha establecido una vinculación entre los sectores más desprotegidos de la región oriente de Morelos. El reto 
para la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla es la construcción de nueva infraestructura, de la cual ya 
hay dos edificios al 95 por ciento de avance y con los cuales se logrará ampliar la cobertura académica al 
doble. A este informe asistieron Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico; Miguel Albarrán Sánchez, 
secretario de Planeación de la UAEM, representantes de la Asamblea Permanente de los Pueblos de Morelos, 
así como estudiantes, docentes, investigadores y trabajadores administrativos de esta facultad. 
El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83129 
 
Reconoce UAEM a sus profesores investigadores 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) hizo entrega de reconocimientos a 186 profesores 
investigadores de tiempo completo que ingresaron, renovaron y permanecen con el perfil deseable del 
Consejo Nacional y Ciencia y Tecnología (Conacyt) en 2016. "El pilar para mantener la libertad de 
pensamiento y la libertad de expresión, es la conciencia crítica que nos da la posibilidad de interactuar con los 
otros y transformar la realidad en favor de aquellos que más sufren las consecuencias de este sistema tan 
injusto", dijo el rector Alejandro Vera Jiménez. En la ceremonia académica realizada en el auditorio Emiliano 
Zapata, el rector señaló que "aquellos que tienen secuestradas las libertades de nuestro país y de nuestro 
estado, no entienden que la universidad no debe servir a la lógica del mercado, la universidad debe servir al 
espíritu humano para engrandecerlo, para proyectarlo en aras de un bien común que nos permita ser más 
humanos, más sensibles y más responsables con el ambiente". Alejandro Vera destacó que la UAEM cuenta 
con 41 mil 14 alumnos, es decir, que la matrícula ha crecido en un 81.6%, además incrementó su 
infraestructura con 41 obras, lo que representa el aumento en número de metros cuadrados construidos en 
50%, con lo que la institución suma un total de 150 mil metros cuadrados de construcción. El rector dijo: 
"..creo que en el marco de esta ceremonia debemos hacer votos para luchar juntos por la libertad de 
pensamiento, por la libertad de expresión, fundada en una verdadera autonomía que nos garantice los 
recursos necesarios y suficientes para que sigamos sirviendo a nuestra sociedad". El secretario académico 
Gustavo Urquiza Beltrán informó que la UAEM ocupa el primer lugar de profesores investigadores de tiempo 
completo con perfil deseable del Conacyt de entre las 47 universidades estatales, con un total de 511 
investigadores, de los cuales el 84.5% tienen grado de doctorado, de acuerdo a cifras de la Secretaría de 
Educación Pública. 
Urquiza Beltrán resaltó que en Morelos están distribuidos 42 centros de investigación con dos mil 
investigadores, de los cuales la UAEM contribuye con ocho centros de investigación y 511 investigadores, es 
decir, el 25.6 por ciento. En ese sentido, reconoció el esfuerzo y empeño de los investigadores, ya que han 
colocado a la UAEM como una de las mejores universidades públicas estatales del país por su capacidad 
académica y de investigación. 
La Unión de Morelos, p.2, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/95408-reconoce-uaem-a-sus-profesores-
investigadores.html 
 
Fija postura UAEM sobre señalamientos de la ASF 
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La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fijó su postura en torno a los señalamientos que el 
secretario de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), Benjamín Castro Fuentes y en las que se acusa a 
la máxima casa de estudios, y en particular a su rector Alejandro Vera Jiménez de incurrir en anomalías 
financieras las cuales desacreditan. En un comunicado, la máxima casa de estudios hace mención a las 
acusaciones que el funcionario federal mediante una publicación en el diario de circulación nacional El 
Universal del pasado 8 de septiembre y señala que, es imperativo que en el ejercicio de la función pública, las 
autoridades se ciñan irreductiblemente al estado de Derecho, porque éste marca límites a las atribuciones y 
facultades de los órganos gubernamentales, en respeto a las garantías que tutela nuestra Carta Magna; de 
otra manera, es fácil cometer arbitrariedades en detrimento de la libertad, seguridad y certeza jurídica de los 
gobernados. “El actuar de la Auditoría Superior de la Federación, como órgano gubernamental no debe ser la 
excepción, sin embargo, al parecer atraviesa por una crisis que vulnera el principio de legalidad, contrario a lo 
que pregona el Secretario Técnico de ese órgano federal en la réplica publicada el pasado 8 de septiembre, 
en respuesta a la nota titulada ASF actúa de forma facciosa, acusa rector. La reiterada insistencia de ese 
Órgano Superior de Fiscalización de revisar información que corresponde exclusivamente a la operación 
interna de la Universidad, financiada con recursos propios, cuando carece de competencia para ello, lo que es 
sumamente preocupante proviniendo de una institución que tiene como una de sus atribuciones, comprobar el 
cumplimiento del marco legal aplicable en la función administrativa del Gobierno. Debe acotarse que la 
Universidad invariablemente ha dado respuesta al ente fiscalizador, reiterando de manera precisa y apoyada 
en el marco normativo aplicable y en criterios jurisprudenciales de nuestros más altos tribunales, su falta de 
competencia legal y la indebida motivación y fundamentación de sus actos de autoridad, sin que haya sido 
escuchada, sufriendo una intromisión constante al ámbito privado que violenta la seguridad y certeza jurídica 
que tutela el pacto federal.  Señala la UAEM que es incomprensible que el órgano Superior de Fiscalización 
evite reconocer que la Universidad fungió como prestador de servicios de las Dependencias y Entidades de la 
Administración Pública Federal y la considere improcedentemente ejecutora de gasto para sujetarla a 
fiscalización, cuando esa misma autoridad sostiene que las contrataciones de que fue objeto, se realizaron al 
amparo de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, lo que indubitablemente 
significa que trata de contratos del derecho privado a los que legalmente no tiene acceso. No hay que ser 
experto para deducir que si los convenios auditados son contratos del derecho privado, los pagos que recibió 
la Universidad constituyen contraprestaciones por los servicios prestados, mismos que por su propia 
naturaleza pasan a formar parte de su patrimonio propio y no como inexactamente sostiene la autoridad 
fiscalizadora, al darles un trato de recursos públicos federales, como si estuvieran etiquetados a la 
Universidad desde el Presupuesto de Egresos de la Federación o por subsidios federales o por Aportaciones 
Federales otorgados por las dependencias o entidades contratantes. Hace la siguiente cita de José 
Saramago, “... mentira son sólo las exageraciones, los adornos del lenguaje, las medias verdades que quieren 
pasar por verdades completas.” para advertir que tendenciosamente la ASF no ha informado a la opinión 
pública, que de las tres multas que aplicó al Rector de la Universidad conforme al informe de resultados de la 
Cuenta Pública 2014, a la fecha dos ya fueron declaradas nulas, una por la propia ASF y la otra, por sentencia 
firme de los Tribunales Federales competentes y, que el Servicio de Administración Tributaria constató 
durante sendas visitas domiciliarias a la Universidad, el cumplimiento de sus obligaciones fiscales. Tampoco 
se dice que la presentación de las denuncias de hechos pregonadas por el Auditor Superior están inacabadas, 
son imprecisas y carentes de la suficiente evidencia documental, trasladando su responsabilidad de la 
adecuada integración de los expedientes al Ministerio Público de la Federación, pero si se duele de la inacción 
de la representación social federal. Cuestiona la Universidad de cómo llamar a la influencia que ejerció la ASF 
para que el Congreso local ordenara una auditoría especial a la máxima casa de estudios para fiscalizar entre 
otros, las operaciones que aquella revisó y con ello, menciona que valdría la pena reflexionar si la ASF está 
actuando en apego irrestricto a la marco legal o si está abonando a las pugnas políticas a la que  se dice 
ajena, asienta el documento. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83128 
 
Entregan techumbre de la ESS-UAEM 
"Soy orgullosamente egresada de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y como 
universitaria tengo presente sus necesidades. Por ello en la gestiones de este año etiqueté los recursos para 
que nuestros jóvenes tengan un espacio techado para realizar actividades cívicas, deportivas y culturales", 
manifestó la diputada local Hortencia Figueroa Peralta al inaugurar la techumbre de la Escuela de Estudios 
Superiores (EES) de la UAEM en Jojutla. Pese a que en esta sede se suspendieron actividades, la 
inauguración y entrega de esta obra fue presidida por el Comité de la Sociedad de Alumnos de esta escuela y 
un importante grupo de alumnos que manifestaron su agradecimiento a la legisladora, ya que después de 19 
años fue atendida esta demanda. Entrevistada al respecto, confirmó la entrega de la techumbre de la cancha 
principal de la EES, "obra que se etiquetó en los recursos de este 2016 y bueno, como también se hizo con la 
de la Escuela de Estudios Superiores de Mazatepec, que se entregará la siguiente semana, vamos a 
entregarla". Hizo un recuento de cuáles han sido las acciones a favor de la UAEM, "no de ahora, si no de 
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siempre. Ha habido convicción de trabajar para atender las necesidades y bueno, pues, hoy fue un momento 
importante, agradable, y por supuesto, algo que es necesario reconocer es la trascendencia de este tipo de 
hechos, que va más allá de las personas que estamos a cargo y que por supuesto van a beneficiar no sólo a 
quienes actualmente son alumnos, sino para todas las generaciones que vienen detrás", expresó la 
legisladora por el PRD. Otro compromiso que hizo este día fue buscar la certeza jurídica del predio que 
actualmente ocupa esta escuela, "en favor de que haya un comodato y solicitamos, desde hace tiempo, que 
se pueda desincorporar del patrimonio del estado y forme parte del patrimonio de la Universidad y con ello se 
den garantía que va a ser un plantel que va a seguir creciendo, beneficiando a los jóvenes universitarios de 
esta región". Cabe referir que ésta es sólo una de las 26 techumbres gestionadas por la diputada Figueroa 
Peralta, quien refrendó sus compromisos para seguir apoyando a la UAEM y las sedes como las de la zona 
sur. El Sol de Cuernavaca en Jojutla fue uno de los invitados a este singular evento, donde los visitantes 
reconocieron la belleza de la gente y este lugar tan apreciado por sus aguas medicinales. 
El Sol de Cuernavaca, p.2F Zona Sur, (Angelina Albarrán). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4281705.htm 
 
Reconocen la trayectoria de Adalberto Ríos Szalay 
Como un homenaje al fotógrafo Adalberto Ríos Szalay, el Museo de Arte Indígena Contemporáneo inauguró 
la exposición "Acercamientos al Arte Pluricultural de México", reconociendo la trayectoria artística. Esta 
muestra reúne alrededor de 40 fotografías capturadas entre 1980 y 2016; en cada una de ellas se puede 
apreciar el esfuerzo de Adalberto por preservar las tradiciones en México. Imágenes coloridas que 
representan el artepopular mexicano y otros más que cuentan la historia de aquellos hacedores del arte que 
con sus manos realizan maravillosas creaciones. Previo a recorrer la exposición, se brindó un reconocimiento 
al maestro Ríos Szalay, encabezado por Mario Caballero Luna, director general del Patronato Universitario, y 
Patricia Castillo España, secretaria general de la UAEM, con la participación de Leonel Durán, antropólogo 
social; Rodolfo Stavenhagen, sociólogo defensor de los derechos humanos de los pueblos indígenas; Víctor 
Hugo Valencia, delegado del INAH en Morelos, y Wilfrido Ávila, director del Museo de Arte Indígena 
Contemporáneo, destacando la importancia del trabajo de Adalberto para la cultura en el estado de Morelos. A 
través de la fotografía, el trabajo periodístico, la publicación de más de 40 libros y la producción audiovisual, 
ha enfocado su obra a la divulgación de la dignidad y del patrimonio natural y cultural de Morelos y México en 
general. Su trabajo se ha presentado a lo largo del país, asimismo ha trabajado en más de 40 países. Junto 
con sus hijos ha creado un banco de imágenes para la docencia, la investigación y la difusión de la ciencia y 
la cultura, el Fondo 3 Ríos, acervo que han decidido compartir con la UAEM, creando un centro promovido por 
la Facultad de Arquitectura al servicio de la Universidad y la comunidad. "El acervo fotográfico compartido con 
la UAEM es un registro de creaciones, ejemplos de sapiencia y dignidad de nuestras comunidades, tarea a 
redoblar en momentos tan graves. Las patologías que nos agobian son hechos dolorosos, pero 
circunstanciales, que no prevalecerán dado que México es una potencia cultural y sólo la cultura devolverá el 
diálogo con los corazones y reconocerá, como lo decían los ancestros, a los hombres de rostro verdadero", 
señaló Adalberto Ríos. Su trayectoria ha sido reconocida por Conaculta, la Unesco, el Ministerio de Cultura de 
Hungría, el Fondo Cubano de Bienes Culturales, la Secretaría de Relaciones Exteriores y otras instituciones 
mexicanas e internacionales. "Acercamientos al Arte Pluricultural de México" estará exhibida en el MAIC hasta 
el 8 de octubre. 
El Sol de Cuernavaca y El Sol de Cuautla, p.p Sociales, (Maritza Cuevas). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4281724.htm 
 
Estudian en el CIByC la importancia de los murciélagos 
En el Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC) de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), la profesora investigadora Carmen Lorena Orozco Lugo, lleva a cabo una 
investigación sobre murciélagos los cuales juegan un papel importante para el ecosistema pues “sirven como 
controladores de plagas y mosquitos, además son indicadores de la calidad de un ecosistema por lo que es 
importante su conservación”. A través de la línea de investigación sobre la ecología y conservación de 
murciélagos en el Neotrópico, Orozco Lugo trabaja con metodologías de detección ultrasónica para captar los 
ultrasonidos que emiten los murciélagos, detectados con un equipo especial  y software específico para 
realizar su interpretación, “mediante el sonido reconocemos especies y podemos tener una mayor información 
de los diferentes sitios donde están estos murciélagos o cómo son afectados por la perturbación”, informó. 
Lorena Orozco informó que el trabajo con quirópteros también se ha llevado a cabo en sitios como Cozumel, 
“trabajando dinámicas espacio temporales y uso de hábitat y en Puebla, donde se han encontrado especies 
en peligro de extinción, con ello se refuerzan las propuestas de conservación y optimización de recursos”. La 
investigadora agregó que estas investigaciones también se están implementando en la Reserva de la Biósfera 
Sierra de Manantlán, Jalisco, con dos estudiantes del CIByC, “además hay un proyecto de ecología en 
Cuernavaca que consiste en conocer la dinámica de los murciélagos en la ciudad, dónde están, qué comen y 
conocer los beneficios que brindan al ecosistema urbano, hay 17 especies en la ciudad que viven en 
barrancas y parques, comen moscos, polillas y plagas, su presencia nos indica que tenemos un entorno más 
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saludable desde el punto de vista ecológico”. Orozco Lugo destacó la importancia de conservar los 
murciélagos, “es necesario que las personas conozcan estos animales, porque no todos son vampiros, en la 
ciudad no tenemos”. La investigadora informó que hay mil 600 especies de murciélagos en el mundo, de las 
cuales sólo tres comen sangre y sólo una se alimenta de sangre de mamíferos, “la UAEM tiene muchos 
investigadores y todos estamos abiertos a dar información, si se encuentran un murciélago en casa, no se 
preocupen, no hacen nada, si encuentran excretas se limpian con cloro, pero es importante no lastimarlos 
porque tienen el mismo derecho que nosotros de estar en el planeta”. Orozco Lugo dijo que los murciélagos 
pueden transmitir la rabia al igual que otros mamíferos, “pero es muy difícil que un murciélago muerda a una 
persona, de hecho se dan más casos de rabia por mordedura de perros”. La especialista explicó que en la 
Reserva de la Biósfera Sierra de Huautla (Rebiosh) se ha trabajado de manera importante y se han 
encontrado nuevas especies que no estaban reportadas para el sitio, además varios estudiantes del CIByC se 
han titulado con trabajos realizados en esta reserva, tanto de licenciatura como de posgrado. 
La Unión de Morelos, p.11, (UAEM), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/95413-estudian-en-el-cibyc-la-importancia-de-los-
murcielagos.html 
 
Estudian en el CIQ compuestos químicos aislados de plantas y hongos medicinales para combatir 
enfermedades neurológicas 
El Laboratorio de Química Analítica Orgánica del Centro de Investigaciones Químicas (CIQ) de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de su responsable, Ismael León Rivera, realiza trabajos de 
investigación basados en el aislamiento de compuestos químicos de plantas medicinales y de hongos que 
tengan un beneficio en la salud. León Rivera, profesor investigador del CIQ informó que su línea de 
investigación versa sobre el aislamiento de productos naturales a partir de plantas y hongos medicinales 
enfocadas a la actividad neuroprotectora, la cual desarrolla junto al Instituto Nacional de Neurología, donde se 
aplican los compuestos aislados en modelos de ratón para combatir enfermedades como epilepsia, Alzheimer 
y tumores cerebrales. “Se han obtenido resultados promisorios. En el CIQ se hace el aislamiento y purificación 
de extractos o compuestos puros, y la caracterización química para que los médicos y bioquímicos conozcan 
las estructuras químicas presentes y detectar si pueden ser equiparables a un fármaco comercial y generar 
actividades biológicas”, explicó el investigador. Ismael León informó que actualmente se trabaja con el hongo 
ganoderma lucidum al que se le atribuyen actividades benéficas para la salud en el tratamiento contra el 
cáncer, VIH, tumores y el sistema nervioso central; otro hongo es el de la familia Convolvulaceae del género 
ipomoeeae de cuyas estas raíces se extraen resinas que dan compuestos con estructuras químicas muy 
complejas y que están brindando actividad neuroprotectora. “El modelo consiste en utilizar un fármaco tóxico 
que va a dañar las neuronas, y a través de diferentes tinciones, se puede ver en el cerebro cómo se degradan 
estas neuronas, cuando al ratón se le administra previamente el extracto de ganoderma o de las ipomoeeaes, 
vía intraperitoneal para que de forma rápida llegue al cerebro, lo que se observa es que el daño neuronal se 
ha reducido”, explicó León Rivera. El investigador del CIQ informó que junto a la estudiante Verónica Núñez, 
se está trabajando el hongo mediante un bioreactor, para producir  las moléculas que dan actividad 
neuroprotectora, y de forma aislada y controlada, se pueda disponer del material para pruebas en el modelo 
del ratón, sin tener que ir a  
colectar el hongo al bosque. Ismael León informó que la UAEM es la única universidad  mexicana que trabaja 
con este hongo para obtener extractos, los cuales en un futuro próximo podrían estar a la venta al público, 
“que si se logra implementar la estrategia de los bioreactores tendría un costo accesible”. 
La Unión de Morelos, p.11, (UAEM). 
 
Mediante estudio de fitoplancton, investigadores del CIB evalúan calidad de lagos urbanos en Cuernavaca 
El Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a 
través de Judith García Rodríguez, investigadora del Laboratorio de Hidrobiología, informó que a través del 
estudio de fitoplancton miden la calidad de los lagos urbanos de Cuernavaca, como el del Jardín Borda, 
Chapultepec, Parque Alameda Solidaridad, entre otros, en los cuáles se realizan colectas de este organismo. 
La investigadora dijo que el fitoplancton es un organismo vegetal que está agrupado en el plancton, especies 
microscópicas que se caracterizan por estar suspendidas en la columna de agua, movidos por acción del 
viento y corrientes, “como las plantas terrestres, el fitoplancton lleva a cabo el proceso de la fotosíntesis para 
obtener su alimento y generar oxígeno necesario para los demás organismos, además sirven como 
bioindicadores de la calidad del ecosistema donde viven”. Judith García, trabaja en la línea de investigación 
de taxonomía del fitoplancton, en la que va a los sistemas acuáticos para la colecta, organizar los 
microorganismos, clasificarlos y hacer listados florísticos de los mismos. “Principalmente trabajamos 
fitoplancton de agua dulce, hemos hecho varios proyectos en las lagunas de Zempoala, los lagos urbanos 
como el del Jardín Borda, el lago del Parque Alameda Solidaridad y el de Chapultepec, y tenemos otro 
proyecto en Coatetelco, para hacer las colectas en estos sistemas acuáticos”, dijo Judith García. La 
investigadora explicó que el fitoplancton es la base de las cadenas tróficas, conocerlos en su ambiente es de 
vital importancia porque se puede determinar la diversidad, “muchas especies se usan como bioindicadores 
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de la calidad de agua, además son alimento del el zooplancton, peces y otros grupos biológicos”. El principal 
logro de sus investigaciones, es haber reconocido diversas especies presentes de fitoplancton que no se 
habían descubierto, “el CIB es pionero en el estado en esta investigación, no hay otro grupo en Morelos que 
trabaje con él” 
La Unión de Morelos, p.11, (UAEM). 
 
Homenajean Venados Grises a ex jugadores 
Ex integrantes del equipo de Fútbol Americano Venados Grises de la UAEM de 1987, rindió homenaje 
póstumo a cuatro "héroes caídos". Ex jugadores que por diversas causas han pasado a mejor de vida, 
habiendo tenido como detalle los ahora padres de familia y hombres de bien, regalar el jersey con el nombre y 
número que ellos portaban a sus familiares que con gran emoción y lágrimas los recibieron y agradecieron. 
Marco Carrasco Solís el "Mohicano" tuvo a bien ofrecer ese mensaje de respeto, aprecio y reconocimiento de 
los "guerreros caídos" a las mamás, esposas e hijos. Habiendo recordado que fue el también recientemente 
fallecido ingeniero Fausto Gutiérrez Aragón quien apoyó el equipo y respaldó el trabajo de sus hijos Mauricio y 
Fausto Gutiérrez como heat coachs. El nombre de quienes ya no están y fueron recordados son: Adrián 
Alquicira Rodríguez mejor conocido como el "Búho", que portó el número 12 y fue Coreback; Gabriel Romero 
Peña el "Gargamel", número 68 y fue tacle ofensivo; Rubén Méndez Yoshino número 56; Julio Luevano de la 
Sancha el "Ratonsote", número 64 y David Guerrero el "Jarocho" que fue tacle ofensivo portando el número 
74. Asegurando el "Mohicano" Marco Carrasco, que el equipo fue grande y llegó a ser uno de los mejores a 
nivel nacional en su categoría, lo que lo llevó a jugar el tazón de la "Guirnalda". Al concluir el evento, los ex 
jugadores agradecieron la presencia de las familias de los "guerreros caídos", su presencia fue para 
agradecer y reconocer la entereza con que defendieron el jersey de Venados -UAEM, su ausencia -duele 
decirlo- pero fortalece más al grupo, por todo lo que dieron en vida y después de ellas, gracias. 
El Sol de Cuernavaca y El Sol de Cuautla, p.2 Deportes, (Roger Mixcoac). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4281780.htm 
 
¡Levantan el título! 
Uno de los equipos que se alzó con el título en la primera edición de la Liga Infantil Unión UAEM fue Necaxa 
Cuernavaca, a cargo del entrenador Omar Rodríguez. Los niños rojiblancos se impusieron en la final 3-1 a 
Real Barona con goles de Miguel Bautista, Uriel Tumalan y un autogol del rival. Los hidrorrayos no tuvieron un 
partido fácil y a pesar de irse al frente en el marcador fueron empatados a un gol, pero en la recta final 
lograron concretar las oportunidades y se quedaron con el triunfo para levantar el trofeo de campeón de esta 
primera edición que contó con la participación de más de 60 escuelas de futbol. En otros resultados en la 
categoría de Mamás, el equipo Tres de Mayo se impuso 4-2 a Real Madrid y en la 2008 Venaditos UAEM se 
quedó con el primer lugar al vencer 7-3 a Tres de Mayo. 
La Unión de Morelos, p.39, (Salvador Saldaña). 
 
Protesta Antorcha y FAM por “blindaje” del primer cuadro 
El primer cuadro de Cuernavaca permanece cerrado por elementos antimotines del Mando Único que impiden 
con vallas de metal y madera el paso de vehículos y ciudadanos al Centro de la ciudad. Las áreas cercadas 
son Gutenberg, Mariano Matamoros, No Reelección y Las Casas, sólo se puede ingresar por las calles 
Humboldt, avenida Morelos esquina con Morrow y Bulevar Juárez. Ante este cerco de seguridad, la 
agrupación Antorcha Campesina y también integrantes del Frente Amplio Morelense (FAM) protestaron por el 
cierre de las calles que les impide colocar su plantón en las puertas del Poder Ejecutivo. Juana Moreno 
Cervantes, vocera de los antorchistas, dijo: “teníamos programado nuestro plantón, pero por este muro no 
podemos hacerlo. Graco Ramírez en lugar de dialogar con los diferentes grupos que critican su gobierno, se 
dedica a poner este muro, ya se parece a Donald Trump.” Tras la colocación de vallas que les impidió instalar 
el plantón, Moreno Cervantes adelantó que el próximo lunes 19 de septiembre se reinstalarán sobre la calle 
Gutenberg. Por último, señaló: "tanto es su miedo de Graco Ramírez por escuchar el repudio, que manda a 
sitiar el Zócalo, estamos ante un gobierno sordo y ciego; en su Gobierno sólo ha aumentando la pobreza y la 
inseguridad.” 
El Regional del Sur, p.3, (Guadalupe Flores), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83131 
 
El Observador político - Asegura Graco que su imagen creció… 
Graco Luis Ramírez camina en el precipicio y está a punto de resbalarse. Sin embargo, en su obsesión no se 
quiere ir sólo y pretende llevarse al rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, quien pese a la intensa e 
impresionante campaña de ataque, desprestigio y acusaciones que ha realizado el gobierno del PRD, se 
mantiene no sólo firme sino que incluso, ha logrado afianzarse al blindarlo el Colegio de Directores y el 
Consejo Universitario como su máxima figura al interior de la máxima casa de estudios. En contra parte, el 
gobernador sigue cosechando y sembrando enemistades y “enemigos políticos” que quieren verlo en la cárcel 
y no fuera del estado. 
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¿CRECIÓ LA IMAGEN DE GRACO? Quizá en su alocada y desesperada “campaña” por la candidatura 
presidencial -a la que se aferra y que pudiera ser pero por el Movimiento Ciudadano y no por el PRD, partido 
que tiene prácticamente amarrado al Jefe de Gobierno de la Ciudad de México- Graco Luis Ramírez Garrido 
tendría que agradecerle a su archienemigo al Doctor Alejandro Vera, que hoy sea uno de los gobernadores 
más conocidos de país, aunque sea de manera negativa lamentablemente para su causa, porque se le acusa 
y se le considera como un personaje corrupto y vinculado con negocios turbios. Tal como lo dijo, subió de un 
13 de conocimiento de su persona a un 35 por ciento, aún que sea de forma negativa, le ha valido más el 
atacar y denostar a diestra y siniestra al rector de la UAEM que al propio Andrés Manuel López Obrador, en 
virtud de que han sido los últimos días cuando se habla más de Graco que nunca. Mientras tanto, los 
argumentos de la UAEM ante una posible quiebra técnica se debe al intento de Graco por asfixiar a la máxima 
casa de estudios en venganza por haberse atrevido Vera Jiménez, a abrir las fosas clandestinas de Tetelcingo 
 y ahora, incluso amenaza con ir por las de Jojutla, donde gobernó la hoy diputada local del PRD, Hortensia 
Figueroa Peralta; y por si fuera poco hasta las fosas de Chamilpa. Y es que, mientras siguen apareciendo 
historias y tragedias lamentables y condenables de personas que narran cómo sus familiares fueron 
secuestrados, levantados, desaparecidos y muchos de ellos, por desgracia, asesinados. Lo grave, es que 
muchos de ellos siguen sin ser localizados y los casos se mencionan con insistencia en una de las zonas más 
peligrosas y consideradas como foco rojo como sucede en la zona sur de Morelos. Y mientras los casos de 
violación a los derechos humanos y de inseguridad se siguen evidenciando, el gobierno de Graco se mantiene 
firme en presionar al interior de la UAEM para darle un “golpe de estado” al rector de la UAEM quien tal 
parece ha hecho el adagio que señala: “golpe que no te tumba te fortalece”. 
El Regional del Sur, p.2, (Gerardo Suárez). 
 
Casos y Cosas de Morelos - La desobediencia civil y la ingobernabilidad morelense 
La ingobernabilidad no es más que la desobediencia civil al orden establecido, independientemente de que 
este orden haya sido elegido bajo términos democráticos, lo que por cierto de ninguna manera garantiza la 
calidad de gobierno una vez instalado en el trono del poder. Un puesto de elección popular comprende 
básicamente dos etapas: una anterior y otra posterior. En la anterior, el candidato se desvive por caer bien a 
los electores: sonríe, mima, promete, con cara de buen chico habla de probidad y transparencia, plebiscito y 
revocación de mandato, y con calidez acerca su humanidad hasta el más humilde de los ciudadanos. Una 
característica común y corriente del político medio, en la etapa anterior al triunfo electoral, es que sabe de la 
importancia de hacerse de simpatías mediante baños de empatía popular o cualquier otro recurso que 
acumula dividendos. Se oferta como la única salvación de los problemas que abruman a la sociedad y vuelve 
a sonreír en los anuncios espectaculares y medios de comunicación. La economía y el empleo, en su 
imaginación y discurso, repuntan de manera inédita, como una premonición nunca antes vista en la historia de 
la existencia humana; así también los servicios educativos y de salud -a la alta sin límite-, y la obra pública y la 
sensibilidad social, lo mismo. Todo es prosperidad en prospectiva. En este momento, los morelenses vivimos 
el pleno “apogeo” de la etapa posterior. A cuatro años de gobierno, la desobediencia civil es lo que impera en 
todos los rumbos del estado de Morelos: protestas, inconformidad, bloqueos, plantones, denuestos en redes 
sociales, y sobre todo reclamos y exigencia social en el cumplimiento de la etapa de campaña. Y desde esta 
perspectiva, no hay duda que la ingobernabilidad estatal se ha instalado de lleno en el estado, pues la 
desobediencia civil es el distintivo que la caracteriza. La manera en que se intenta regresar al reencuentro de 
la primera etapa, sin embargo, no funciona más. Por más esfuerzo que el emisario Matías Quiroz intenta para 
amedrentar a la oposición, más oposición adversa provoca en el entorno social. El secretario de Gobierno 
anda en medio de la danza con un discurso espejo de quien lo envía a la batalla con unas armas que lo único 
que hacen es exaltar incluso más a la sociedad. Es el choque de dos lanzas empujadas con encono y 
persistencia donde las inestables puntas están a punto de destrabarse para clavarse en el corazón de ambas 
partes. Por un lado, el gobierno estatal, y por el otro, los líderes del FAM, dispuestos a deshacerse del 
oponente sin importar el daño que ocasionan a Morelos. Ambos perderán la guerra, sin duda, si es que no 
coinciden en un escenario propicio para apaciguar la inconformidad. El Congreso del estado también  juega 
un papel en la lucha porque su proceder ha llegado a tal grado que cada vez se entiende menos su posición. 
Al inicio de la LIII Legislatura, la mayoría de los legisladores se declararon adalides de la sociedad morelense 
a la que defenderían a capa y espada hasta las últimas consecuencias. Incluso el actual presidente de la 
Mesa Directiva del Congreso del Estado, Francisco Moreno Merino, en un video que circula por las redes 
sociales, calificaba al entonces senador y aspirante a la candidatura para gobernador como pederasta y 
dipsómano. El Congreso de hoy se ha vuelto el más ferviente admirador e incondicional del gobierno del 
estado. De ahí que, o bien Moreno Merino mintió respecto a la dipsomanía y pederastia del gobernador 
 Graco Ramírez, o ahora se ha vuelto más comprensible y tolerante contra los excesos del alcohol y de los 
niños. Lo cierto es que el contrapeso que la gente esperaba del congreso, más allá del comportamiento del 
presidente de la Mesa Directiva, es el punto clave de lo que actualmente vive Morelos. Contrapeso que 
realmente nunca ha existido, pues el inicio fue como una pantomima que se ha convertido en algo más serio. 
Sí, en Morelos hay ingobernabilidad, la cual asciende cada vez más en el entorno estatal. La estrategia del 
poder, que es la del amedrentamiento no ha funcionado y parece ser que no funcionará. Lo único que ha 



 9 

logrado es que Alejandro Vera, rector de la UAEM y principal vocero del Frente Amplio Morelense, se haya 
alejado de los medios y la conducción del movimiento ciudadano, pero nada más allá de ello, la inconformidad 
sin embargo aumenta. Por su parte, el gobernador de Morelos persiste en la idea de que fue la sociedad 
morelense la que lo entronó en el poder y esto significa que fue la democracia quien le dio la facultad 
omnisciente. Y siendo que la representatividad es parte integral de la democracia misma, no se le puede 
deslegitimar. De lo cual se infiere que una vez elegido gobernador, es la representatividad la que releva al 
pueblo que pierde toda razón de ser. Y como funcionario público elegido en las urnas, el gobernante se debe 
a la representatividad y no a los representados. Ellos tuvieron su papel y su importancia en la primera etapa 
que se menciona arriba, pero esa ya quedó atrás. Ahora que aguanten la segunda. 
El Regional del Sur, p.9, (Sergio Dorado). 
 
El Tercer Ojo - Sobre golpes de estado, golpismos y golpistas. A propósito del gobernador de Morelos y la 
UAEM. 
Hoy deseo abordar, queridos y amables lectores, el asunto que se enuncia en el título de esta colaboración, 
en virtud de que el Gobernador del estado de Morelos, el Sr. Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, y su 
Coordinador de Asesores, el Psic. Gustavo Martínez Gonzáles, intelectual orgánico del “Graquismo” y 
autoerigido Torquemada de la censura “Graquista”, se empeñan en imputar a “… Un Poeta, un Rector y un 
Obispo…” la intentona de promover un “Golpe de Estado” en su contra; además de calificar de “fuerzas 
retrógradas coaligadas contra la visión de avanzada y progresista que él, y nadie más que él, representa en el 
estado de Morelos y que se propone extender a todo el país con su fantástica quimera de ser candidato a la 
Presidencia de la República”. No acudiré, como fuente que sustente mis asertos, al diccionario de la Lengua 
Española editado por la RAE, como lo hace el intelectual orgánico del “Graquismo”, por ser un documento 
genérico y no específico para el análisis de las cuestiones políticas y sociales; más bien, acudiré a mi 
formación política, sociológica e histórica que, soberbia aparte, considero lo suficientemente sólida como para 
hacer verosímiles y fundados los argumentos. 
Entremos pues en Materia.  
Podemos admitir, sin mucha argumentación, que el Estado –así, con mayúscula—es una estructura que 
trasciende a los gobiernos. El Estado –así, con mayúscula--, en el caso de nuestros México empero no 
únicamente en éste, es una estructura integrada y dividida en tres Poderes y distribuido en tres niveles. Los 
Poderes son, como sabemos, el Ejecutivo, el Legislativo y el Judicial; los niveles, como también sabemos, son 
el Federal, el Estatal y el Municipal. Como también es admisible, el Ejército y las Policías son instrumentos del 
Estado con funciones, propósitos y estructuras delimitadas. Asimismo, ello es ampliamente conocido y se 
encuentra perfectamente documentado, a lo largo del siglo XX y lo que va del siglo XXI las modificaciones o 
cambios en la estructura, carácter y naturaleza de los Estados-Nación y de los Gobiernos ha sido realizada 
por medio de diversos y variados instrumentos sociopolíticos; éstos van desde las insurrecciones populares, 
los movimientos armados de carácter guerrillero, las guerras civiles, las invasiones militares o los “Golpes de 
Estado” perpetrados por lo ejércitos o los Poderes Legislativos.  De las insurrecciones y movimientos 
revolucionarios de carácter popular se han documentado los Movimientos de Liberación Nacional en África, 
Oriente Medio, Asia y, naturalmente América Latina; Movimientos esta naturaleza lo fueron el Congreso 
Nacional Africanos, el Frente de Liberación Nacional de Angola, Argelia, etc., el Frente Sandinista de 
Liberación Nacional, la Organización para la Liberación de Palestina o La Revolución Cubana, por no enunciar 
una larga lista. Desde luego estas formas de lucha no pueden ser consideradas golpistas. Los Golpes de 
Estado, apoyados o no por el pueblo, han sido instrumentado o por los ejércitos militares o por los poderes 
legislativos; entre ellos se documentan el Golpe de Estado dado por el Coronel MuamarKhadafi en Libia, los 
Golpes de Estado Militares en América Latina a lo largo de la segunda mitad del siglo XX, o los intentos 
instrumentados por Hugo Chávez en Bolivia –motivo por el cual fue encarcelado—o en Pakistán 
recientemente. El caso muy reciente de Brasil y la destitución de la Presidenta Dilma Russef es el típico Golpe 
de Estado dado desde el Poder Legislativo. Si analizamos someramente, ni un Poeta, un Rector y un Obispo 
podrían impulsar la intentona de promover un “Golpe de Estado” en contra de Graco Ramírez, mucho menos 
de darlo, porque no cumplen las características esenciales, en sentido político o sociológico, para propinar tal 
golpe. Sin embargo ellos sí, por ser parte del Estado –con mayúscula--, se han propuesto dar un “Golpe de 
timón” para cambiar tanto el rumbo que lleva la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), como 
a quien conduce la Administración Central de la UAEM, léase, el Rector, Dr. Jesús Alejandro Vera. Este 
“Golpe de Timón” es, asimismo, un acto violatorio de la Autonomía Universitaria, de los Derechos Humanos 
de los jóvenes para ejercer su Derecho a la Educación y, aún más deleznable, de los Derechos Humanos de 
las más de 350 personas con Discapacidad que ejercen sus Derechos a la Educación y al Trabajo en la 
UAEM. ¿Podemos esperar un acto de sensatez de un Gobernador afecto de la Enfermedad de Hubris? 
El Regional del Sur, p.10, (Enrique Álvarez). 
 

Estatal:  
 
Prorrogan el recibo de solicitudes para Becas Salario hasta mañana  
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Ante la alta demanda de aspirantes de tercer año de secundaria para obtener la Beca Salario, el Comité 
Técnico del Programa anunció que recibirán solicitudes de pre-registro hasta el viernes 16 de septiembre, no 
obstante que ya había concluido el plazo. El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) 
informó que quienes no lograron pre-matricularse en el periodo ordinario (del 27 de agosto al 6 de septiembre) 
podrán realizar dicho trámite de manera extemporánea durante los días 14, 15 y 16 de septiembre. Asimismo, 
el IEBEM aseveró que en el pasado ciclo escolar 2015-2016, alrededor de 27 mil 699 jóvenes que cursan el 
último grado de educación media básica en planteles federales de la entidad, solicitaron este apoyo para 
garantizar la continuidad de sus estudios. El organismo detalló que durante el lapso de la convocatoria regular 
(2016-2017) se pre-registraron 13 mil 487 estudiantes de secundaria, cinco mil 473 de telesecundaria y ocho 
mil 93 de técnicas; por lo que se espera que la cifra sea superior al ciclo escolar anterior. Además, la 
institución informó que lo beneficiarios que hayan sufrido el extravío de tarjeta, bloqueo en cajero automático o 
cualquier otra incidencia, deberán registrarla en el portal electrónico http://becas-salario.morelos.gob.mx y 
acudir al módulo de atención para solicitar la reposición del plástico bancario a más tardar seis días hábiles 
antes de la fecha de depósito. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González) y Diario de Morelos, p.4, (Redacción). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4282035.htm 
 

Nacional: 
 
Paga el gobierno de Hidalgo $206 millones a UAEH 
El gobierno estatal, encabezado por Omar Fayad Meneses, depositó a la Universidad Autónoma del Estado 
de Hidalgo (UAEH) los 206 millones de pesos restantes de un adeudo total de 362 millones que dejó la 
administración de Francisco Olvera Ruiz. En una carta abierta, autoridades de la casa de estudios informaron 
que el gobierno de Hidalgo cumplió su promesa de cubrir el adeudo antes del 15 de septiembre. El rector 
Humberto Veras Godoy agradeció a la sociedad hidalguense su comprensión y solidaridad a la universidad, y 
en nombre del Consejo Universitario informó que la UAEH podrá seguir ofreciendo servicios y prestaciones a 
estudiantes, académicos y trabajadores administrativos. 
La Jornada, p.30, (Juan Ricardo Montoya), 
http://www.jornada.unam.mx/2016/09/15/estados/030n1est 
 
 
 
 
 


